

SUSCRIPCIONES  
Pago anticipado.

Alcoy: un mes 1,50 pesetas. Trimestre  
4,50 id.—Fueras: 5,25 id.—Extranjero:  
15 id.—Ultramar: 8 id.

Números sueltos, 10 cént.

AÑO V. REDACCION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

# EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

ALCOY, SÁBADO 25 DE NOVIEMBRE DE 1882.

ALCOY 25 NOVIEMBRE DE 1882

## Volveremos á las andadas

Próximas á abrirse las Cámaras, se agitan los representantes del país, bullendo en los centros políticos con afán que pudiéramos llamar desordenado, trasunto fiel de lo que será la lucha que se prepara, y del encarnizamiento de las grandes batallas que van á reñirse en el seno de la representación nacional.

Pero obsérvese el fenómeno: toda la balumba, todo el vocero, el agitar de brazos, y el sacudir de puños en el aire con amenazador ademán, obra sonde la ambición y nada más que la ambición. Los desterrados de la mesa del presupuesto se impacientan de ver prolongada hasta un término que se les hace intolerable, su ausencia de aquel lugar de dulzuras, y no pueden ni quieren aguardar más. Otra cosa no son, ni significan esos cambios de frente, esos resellamientos, esos pasos hacia atrás, y todo el círculo infinito de movimientos que escandalizan á las personas sensatas y señalan la formación de nuevas agrupaciones, grupos y grupitos en la política española, agrupaciones, grupos y grupitos con quienes ni está, ni puede estar el país, y que solo son conjuntos de ambiciosos, cuyo solo anhelo es derribar al que manda para ocupar el sitio que vaca.

Se abrirán las Cortes en breve, como decimos, y en ellas, en lugar de tratarse de los altos y sagrados intereses de la patria, oiremos solo acusaciones personales: el lodo de las mezquinas pasiones y de las miserias humanas salpicará los rostros, y en tanto que el país desfallece, los sayones de la política jugaran á los dados sus vestiduras.

Se hablará del hambre y de la miseria que hoy impera en gran parte de la península; pero será para hacer de ellas arma de partido y no para buscar remedio á tantos males; y si acaso empresas amantes de la prosperidad de la nación presentan proyectos de obras públicas que proporcionen pan y ventura á los pueblos, no faltará alguno senador ó diputado que, por darse aires de habiloso, hará constar que no hay número de representantes bastante en el salón para aprobar aquellos proyectos; y mientras él saboreará el golpe de su maquinismo, el país aspirará de miseria y desesperación, maldiciendo del que, por una vanidad torpe y ridícula, tantos males y tantas desdichas ocasiona.

Mirémonos en el espejo de Italia. Esta nación hermana, esta nación apenas formada y ya figurando en primera linea entre las potencias, nos da la medida de lo que es y puede la abnegación en aras del bien de la patria. Esta virtud produce pueblos grandes, y prósperos, y ricos, y ella es la piedra filosofal de la ventura de las naciones.

En el discurso anteayer leido por el rey Humberto, al abrir las Cámaras italianas y de que nos dí ayer cuenta el telégrafo, exhorta, en uno de sus períodos, á los partidos, á deponer todos los dissensos políticos y á consagrarse con celo y asiduidad al perfeccionamiento de las instituciones administrativas. Anéloga exhortación dirigimos nosotros desde las humildes columnas de este oscurgo periódico de provincias, á los representantes del país y á los políticos todos: déjense de hacer política y hagan administración, que esto es lo que el país desea y esto es lo que puede remediar los daños que hoy deploramos y enjuagar las lágrimas amargas que les hijos de España vierten.

## La prensa regional.

Porque tuvimos el acierto de reproducir unas atinadas consideraciones de La Unión, espuestas con imparcialidad tan digna de ejemplo, que no creímos debían figurar en un periódico que tuviese color político, por tratarse en ellas de la manera de hacer las elecciones y del modo como los partidos engañan siempre al país, sirviese nuestro colega El Constitucional dedicarnos un sueldo que no hemos logrado descifrar por mas vueltas que le hemos dado.

Solo hemos podido averiguar que censura á todos sin que hallemos el fundamento. Pero como no queremos caer al salón

interpretamos torcidalemente sus palabras, vamos á copiar el sueldo en cuestión íntegro, permitiéndonos solo alguna anotación.

Empieza así:

«Lo consta á EL SERPIS la independencia, con que procede en las elecciones para llevar á sus representantes á las asambleas, (¿Quién?) y nadie con menos motivos que él, 'puede hablar ni mucho menos hacerse eco de las especies vertidas por la prensa de oposición, (¿Por qué?) que vive y se alimenta de las lacrimosas lamentaciones, (¿Hace mucho tiempo que ha salido de este caso el colega?) cada vez que se invita á los partidos que representan á probar sus fuerzas y á manifestar su pujanza y poder en la noble lucha de los cómicos? Recomendamos al diario fusionista la fábula de Samaniego *El cordero y el lobo*. Hace mucho tiempo que ganaban los conservadores las elecciones y eran los constitucionales de los *las lacrimosas lamentaciones?*»

Continúa:

«Repase EL SERPIS las colecciones de *El Graduado* y de *La Unión democrática*, desde que se fundaron ambos colegas, y encontrará, en vísperas de elecciones, las mismas protestas que hoy, los mismos atronadores gritos, iguales denuncias, el propio descontento... (En la colección de *El Constitucional* no se encontrará esto mismo? Apostamos que sí.) quien está acostumbrado á estas algaradas ni las hace caso, ni les presta la mayor atención: este barullo, es como el ruido de olas que no consigue quitar el sueño al que habita junto á la playa.»

En verdad, en verdad, Seor colega, se puede estar en el poder, pero no hacer alarde de ello, porque es ridículo. Esto es mucha soberbia de ceguera. Y sigue diciendo:

«*La Unión democrática* bosqueja un cuadro electoral, pinta la coacción y el atrapamiento con los colores más sombríos (Con los de la verdad. ¡No hay para decirla y verla, como estar lejos del poder!) y describe á las oposiciones manando sangre (¿No ha hecho eso nunca *El Constitucional*? (Vamos, repase su colección!) y con ojos de carnero muerto, y *El Serpis* que es por demás impresionable, rompe á llorar (A llorar no, á lamentar la podredumbre que corre las entrañas de la política) como un Jeremías, creyendo realmente que la hecatombe es cierta? (Qué hecatombe? La fantasía ministerial es bastante huera.)

Después de todo, sobre los dos anteriores párrafos, puesto que por tabla y recodo los dirige á los dos colegas democráticos que nombra, ya se entenderá con ellos. Nosotros nos contentamos con darles traslado.

Otro párrafo:

«Parece que no sea español el periódico de la ciudad de San Jorge (¿Por qué? y van dos), cuando tanto desconoce nuestro carácter meridional. (Por qué? y van tres) tan amigo de agrandar y de dar extravagantes proporciones á las cosas más sútiles. (Ya comprendemos por qué ve el colega tan grandes nuestras reflexiones. Ese picaro carácter español *El sin duda* ha sido el que le ha llevado á un estremo tan lamentable. ¡Alguna irritación de sangre! No tema el colega, no le disputaremos el poder: estamos bien aquí. Arrópese, pues, mucho, acuéstate y sude; le hace falta. ¡Algun resfriado!)

Unas cuantas líneas más:

«En política cuando no se puede vencer al contrario se le desprestigia. (¿Como lo entiende! jeh!) atribuyéndole que posee sentimientos inquisitoriales que coartan la libertad de acción y los fueros del derecho.» (Lo dice, lo entiende).

Final:

«Causas verdadera risa, la credulidad, la buena fe y la candidez de nuestro apreciable y siempre querido colega *El SERPIS*.»

Hay cosas que se presienten, y una de ellas, ha sido la de que *El Constitucional* nos había de llamar cándidos. Muchas gracias, señor elefante.

También dice que le causa risa nuestra credulidad; ya lo creo, la risa del conejo. Esto no lo presentamos. Despues de todo preferimos la credulidad, la buena fe y la candidez, á la falsa, el dolo y el engaño que pueden servir de contraposición.

Y gracias por lo de apreciable y querido.

¡Ah! La que llama el colega, y lo ha repetido en varias ocasiones, la ciudad de San Jorge, es un pueblo donde sus habitantes se distinguen por su laboriosidad. ¡El trabajo honra. Téngalo en cuenta el diario ministerial, pues no to-

Nos parece que ya sobra con lo dicho.

Porque *El Graduado* censura á la Diputación interica, *El Constitucional*, en un artículo titulado *Injusticia*, defiende á sus amigos como puede, atribuyendo las censuras á lo que dice en las siguientes líneas:

«La cuestión hubiese cambiado de aspecto, si nos hubiésemos inteligenciado para ir juntos á las urnas, de haberle otorgado el cuarto lugar y nuestros votos para su candidato, entonces nadie como los fusionistas para administrar; hubiera cantado epítalamios al hecho de haber sacado á pública subasta los suministros del hospital y de la Casa-Beneficencia y hubiera puesto en juego su sagacidad envidiable hasta haber averiguado, como sin fondos, porque ne pueden expedirse comisiones á los pueblos por efecto de encontrarnos en un largo e interminable periodo electoral, se han sacrificado muchas atenciones y cubierto sacratísimas deudas.... amor con amor se paga, dirá *El Graduado* y, por esa falta de cariño y de buena voluntad que nos tiene, quedan ocultas nobilísimas acciones, generosos desprendimientos, rasgos tan delicados, sobre los cuales la misma delicadeza nos veda decir una palabra.»

Supongamos que sea como lo dice y que el diario constitucional haya desecho cuantos cargos le hace el posiblista. Solo uno queremos dejar en pie para que se justifique.

¿Se ha convocado á la Diputación? Si, por dos veces.

¿Porqué no se ha reunido?

Tiene la palabra *El Constitucional*.

Nuevos cargos de *El Graduado* á la Diputación.

«Que no se paga á los contratiestas: que se las daba cerca de un año á los pobres enfermeros del Hospital; que las amas de Monóvar y Denia alcanzan la vergonzosa cifra de 22 y 24 meses; que limitan los médicos de los hospitales, mientras hay quien ha cobrado 14.000 pesetas en pocos días; y como siempre ha de haber alguna cosa nueva, queremos consignar, por la responsabilidad que á alguien pudiera alcanzarle, —ya que de todo se quieren ocupar los fusionistas,— que en el espacio de cinco días, un pobre y desgraciado mendigo, hijo de Alicante, se había presentado cuatro veces en la Diputación acompañado de quien puede darle de él, pidiendo su ingreso en la casa de Beneficencia, y no habiéndolo podido conseguir, se le encontró ayer muerto de frío y de hambre en las puertas del Matadero.»

Continúa *El Constitucional* en el uso de las palabras.

Leemos en *El Eco*:

«Hablábamos en nuestro número del martes, y esperábamos que *El Constitucional* dinástico nos contestase, sobre si el Sr. Somalo, el ausentarse de esta capital para Madrid el dia 14, había dejado al frente del Gobierno de provincia al Secretario del mismo Sr. Flórez, ó si continuaba ejerciendo jurisdicción desde la Corte el Gobernador efectivo, puesto que no se había publicado la circular correspondiente en el Boletín oficial.

Sin duda, preparando ó disponiendo los funerales que deben efectuarse en la próxima muerte del Gobernador del Sr. Sagasta, el diario ministerial no ha querido tomarse la molestia de contestarnos acerca de aquel extremo: quizás considerase impertinente nuestra observación.

Estamos, pues, en el caso de creer que el señor Somalo ausente de esta provincia desde el dia 14, sigue ejerciendo jurisdicción cual si estuviera presente.

Pruébalo el hecho de haber aparecido en el Boletín oficial del 19, una circular suscrita por el Sr. López Somalo con fecha 17 del actual, cuando hacía tres días que se encontraba en Madrid.

Así se multiplican los fusionistas: tiene gracia eso de que un Gobernador se halle á la vez en la Corte, conferenciando con D. Venancio González, y suscribiendo circulares en la capital de la provincia de su mando.

¡Qué mundo, hombre, qué mundo!

No cesa *El Constitucional* en el uso de la palabra.

De *La Correspondencia de Valencia*:

«De huelgas nada nuevo podemos decir hoy.

Los directores de los talleres que hemos visitado, siguen fuertes en no acceder á las pretensiones de los huelguistas, y nos han asegurado que todos los fabricantes sustentan las mismas ideas.

ANUNCIOS.

Pago al contado.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado, 44 y 45, impr. en —Recibe anuncios y reclamos la Admin.

Números atrasados, 25 cént.

ADMINISTRACION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NÚM. 1443.

do lectura á varias cartas que de Barcelona y otros puntos han recibido ofreciéndoles trabajo.

Varios oficiales han suscrito la lista de emigración, y otros han salido para los puntos que por ser los han cabido.

La industria valenciana, pues, está de pesar...

Leemos en *El Mercantil Valenciano*.

«Anteayer rió en la calle del Cementerio del Grau, un matrimonio; él de 77 años de edad, y ella de 40; resultando ésta herida en la cabeza de varios palos que la descargó su amoroso marido.»

¡Oh! amor como me has puesto! dirá ahora ella.

A pesar de que el amor entre una cuarentona y un casi ochenta, será... pameña.

## Revista europea.

(De nuestro servicio particular.)

Grevy y sus sucesores. —El presupuesto de Cultos franceses. —Inglaterra en África.

Una indisposición del presidente de la república francesa ha agitado profundamente la opinión de nuestros vecinos. Sabido es que en la constitución de Francia no se prevé el caso de la elección de vice-presidente como en la de los Estados Unidos.

Los nombres que más han sonado, son los del general Chanzy, embajador hasta hace poco de Francia, —que surgió un poco los pocos— no vencidos en 1870, pero que tiene el inconveniente de tener preferencias legitimistas; la del duque de Aumale ó otro príncipe de la casa de Orleans, candidatura vista con recelo por todos los demás partidos. y las de Brison y Gambetta.

La candidatura de este último no ha tomado grandes probabilidades de éxito, porque es seguro que el dictador de Tours no consentiría en desempeñar el papel pasivo que la constitución asigna al gabinete del Estado. Queda por lo tanto, la del primero, actual presidente de la Canaria, y que indudablemente desea ocupar la vacante que dejará Mr. Grevy.

Pero este último se ha puesto bueno, y todos los anuncios de candidatura han perdido su importancia.

La discusión del presupuesto de Cultos en la Cámara francesa, ha sido este año bastante rápida. Solo el diputado radical Julio Rosé ha combatido sus diversos capítulos, pero sin éxito. Lo único que ha ofrecido algún alivio á la curiosidad general, ha sido la transferencia de 50,000 francos dados por el anterior ministerio al arzobispo de Argel cardenal Lavigerie; la Cámara se alborotó, pero se apaciguó en cuanto quedó averiguado que aquella cantidad había sido destinada por el cardenal á procurar el aumento de la influencia francesa en Túnez.

El patriotismo cerró la boca á los más anti-clericales.

El proceso de Arabi ha sido aplazado, según la Agencia Havas, por esperar el gobierno egipcio á conocer las intenciones del inglés; parece esta resolución muy acertada pues aumentaría el desprecio del gobierno del kédive entre los egipcios, verá Arabi condenado por un consejo de guerra del país é inducido por una potencia extranjera.

Inglaterra por otra parte, no contenta con la parte de influencia que le han dado sus armas en Egipto, vuelve los ojos á aquella región abisinia que en todos tiempos ha codiciado y cuyo rey Teodoro derribó hace quince años. Abisinia es una región muy rica (católicos la mayor parte de sus habitantes) dispuesta á entrar de lleno en la vida mercantil de los pueblos modernos, pero le falta para esto un puerto.

De ahí los rumores de que Inglaterra haría ceder al kédive el puerto egipcio de Massuanet á Abisinia, rumores que hoy confirma el Times, diciendo que no hay más dificultad que vencer que la resistencia de la Puerta á sancionar la cesión.

Carlos Malagarriga

## El centenario de la navegación aérea.

La afición que se observa en el público a presenciar y leer todo cuanto se relaciona con las ascensiones que el capitán Mayet está llevando a cabo de algún tiempo a esta parte en Madrid, nos induce a creer que nuestros lectores han de agradecernos algunas noticias quejamos a dar acerca de la invención de los globos.

En el mes de Noviembre de 1782, José Montgolfier, uno de los siete hijos de un almacenista de papel de Annonay, estaba una noche sentado junto al fuego en un cuarto de un hotel de Avignon examinando una estampa que representaba el sitio de Gibralter, pensando en los medios de que se habían valido para forzar la famosa plaza, e impacienta de que no lo hubieran logrado por mar ni por tierra, dijo:

—Debieran haberlo intentado por el aire.

Y comenzó a torturar su imaginación en ese sentido. El humo se escapaba por el tubo de la chimenea ante su vista; había estudiado física, y sabía que el aire caliente es más ligero que el de la temperatura normal. De repente se le ocurrió que aprisionando el humo en una cubierta, podría conseguirse una máquina capaz de elevarse por los aires. La teoría del globo estaba encontrada.

Era una cosa tan sencilla como el huevo de Cristóbal Colón; y cuando se lo dijo al ilustre Lalande, contestó:

—Eso debe ser así efectivamente. ¿Cómo no hemos pensado en ello?

José Montgolfier llamó inmediatamente a la muchacha que le servía y le pidió tafetán, agujas é hilo. Con actividad febril hizo una especie de saco que llenó inmediatamente de aire caliente, el saco subió hasta el techo de la habitación: la experiencia había confirmado la teoría, y José escribió inmediatamente a su hermano Etienne: «Prepara tafetán y cuerdas, y te haré ver la cosa más asombrosa del mundo.»

El primer montgolfier (así se han llamado después) que se remontó por los aires, lo hizo en 21 de Noviembre de 1782, en los jardines de la Muette. Luis XVI y Montgolfier querían que subiesen en el dos condenados a muerte, porque no tenían seguro en el éxito; pero el rey respondió: «¡Vale! de Rozier se indignó diciendo:

—No, no han de ser viles criminales los que tengan la gloria de elevarse los primeros por los aires. Y obtuvo permiso para subir con el marqués de Arlandes.

El primer globo hinchado de gas hidrógeno partió seis semanas después del jardín de las Tullerías bajo la dirección del sabio físico Charles.

En un principio este descubrimiento llamó extraordinariamente la atención, produjo gran entusiasmo, y se concibieron locas esperanzas de rápidos progresos, pero no tardó la realidad en imponerse, haciendo ver que si el principio de la navegación aérea había sido encontrado, no era tan fácil su desarrollo y perfeccionamiento.

Efectivamente, hace siete días se celebraba en París el primer centenario del descubrimiento, y puede decirse que con muy pequeñas diferencias, nos encontramos hoy como se encontraba José Montgolfier un mes después de su primera ascension.

Y no será, en verdad, por falta de aficionados que se hayan dedicado a la resolución del problema.

No hay que desesperar, sin embargo: en el banquete celebrado el 18 en París, M. Napoli, presidente de la Sociedad de Navegación aérea, dijo: que creía muy próximo el día en que la navegación aérea sea una gloriosa verdad. La sociedad está haciendo interesantes estudios acerca de la resistencia del aire.

Para solemnizar el aniversario del 5 de Junio de 1783 parece que se trata de construir un globo con el que se puede atravesar el Mediterráneo. M. Jules Ferry, a quien se había hecho la petición de 30.000 francos, en que se había presupuestado dicho globo, acogió bien la petición que había llegado a él recomendada por 153 diputados; pero M. Devaux parece que no se halla tan dispuesto a favorecer los deseos de los aeronautas, sin duda temiendo a la responsabilidad moral que recaería sobre él en caso de una catástrofe.

## Noticias generales.

Para las obras de la canalización del Duero en Valladolid se admiten cuantos trabajadores se presenten.

Es buena noticia para los obreros que se encuentran sin colocación.

A un trapero, muerto en uno de los hospitales de París, se le encontró el siguiente testamento: «Siento aproximarse mi última hora; deseo que

y sobre todo, que no se me eleve ninguna estatua.»

Un curioso fenómeno de desarrollo de electricidad por fricción, se ha observado en una fábrica de cerveza de Berlín, causando un verdadero pánico.

El establecimiento está edificado con piedra y hierro, el piso está cubierto de asfalto. En el piso superior de la parte de edificio en que se halla el malt o cebada fermentada artificialmente, había una máquina para clarificar dicho malt, el cual se vertía después por un conducto de hierro en unos vagones colocados debajo para ser distribuido en las diversas manipulaciones.

Se notó que si esta máquina continuaba funcionando durante cierto tiempo, se desarrollaba electricidad por la fricción del malt sobre las paredes del conducto, y en sus partes más aisladas la tensión eléctrica era bastante fuerte para producir una serie continua de chispas. El mismo malt sufría extremos, mientras que las chispas huían de su masa a las manos de las personas que se hallaban cerca y que consideraban aquel fenómeno como una manifestación diabólica.

Llevada la cuestión a la Unión técnica eléctrica, se demostró que por la influencia del piso de asfalto, se hallaba la habitación del malt bastante aislada de las demás partes del edificio para convertirse en una gran botella de Leyden.

## Noticias e intereses locales y regionales.

Hoy saldrá para Valencia, nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. D. José L. Santonja, á unirse con su familia, y dentro de breves días regresará con objeto de dar nuevo impulso á los trabajos del ferro-carril de esta ciudad á Villena, que se están llevando á cabo.

Se ha sobreseído en la causa formada al gobernador que fué de esta provincia D. Francisco de Paula Banquells, por supuesta coacción electoral, á instancia de los conservadores.

Anteayer surgió el pensamiento entre unos pocos amigos, socios del Casino Alcoyano de regalar un décimo del sorteo de Navidad de la Lotería nacional, con destino á las obras de la Casa de Desamparados en construcción, y ayer mismo quedó en poder de la Junta directiva de dichas obras, la tercera décima parte del billete núm. 19,146 del referido sorteo extraordinario de Navidad.

Celebraremos que resulte agraciado con uno de los primeros premios.

Ayer mañana, frente á la fábrica de tintas que los Sres. Pérez y Arañó poseen en la calle del Caracol, fué atropellado por su propio carro y al querer librarse de igual percance á una mujer, un carretero que en su mismo vehículo fué conducido á una barbería, en donde el médico de turno señor Guardiola le prestó los oportunos auxilios. El atropellado sufrió una herida en la tibia, según parece no de mucha gravedad. Después de curado, fué conducido á su casa con las debidas precauciones.

Nos dice La Correspondencia de Valencia que por mandamiento del señor juez municipal del distrito del Mar, fué detenido el miércoles pasado en Serranos por los municipales un sujeto natural de esta ciudad y sin domicilio fijo en Valencia.

En poco tiempo registramos dos hechos de alcoyanos que deshonran su patria.

Si irá á cambiar nuestro modo de ser!

Sería sensible.

También de Las Provincias:

Muchos días hace que no llega á nuestras manos El SERPIS, apreciable colega de Alcoy. Es verdaderamente extraño que sea en las procedencias de aquella ciudad, en las que observamos mayor número de estravios.

Después de asegurar al colega que no consiste en nosotros la falta, trasladamos su queja á quien corresponda.

Hace algunos días traduciendo unos párrafos del periódico de Lisboa El Correo de Europa, dimos cuenta del gran crédito y la justa reputación que ha logrado conquistar como grabador nuestro paisano y querido amigo, D. Francisco Pastor.

Describía el diario lisbonense la última obra que ha producido el hábil buril de nuestro paisano el joven Pastor, que es el Almanaque ilustrado para 1883, y en verdad no eran suselogios exagerados, como hemos podido comprobar por el interesante libro que hemos recibido y que reúne cualidades de primer orden, tanto por su texto, en el que figuran las firmas de distinguidos escritores de la nación vecina y hermana, como por sus ilustraciones que son por sí solas bastantes para for-

alentarnos á continuar por el glorioso camino que sigue, en el que encontrará honra y provecho.

Se hallan vacantes en la facultad de medicina de la Universidad de Valencia, dos plazas de Ayudantes facultativos, con destino, una á la clase práctica de fisiología y terapéutica y materia médica, y otra á la de medicina legal y toxicología, dotadas con el sueldo anual de 750 pesetas, las cuales han de proveerse por oposición en conformidad á lo dispuesto en la Real orden de 15 de Diciembre de 1862.

Los aspirantes presentarán en la secretaría general de la Universidad sus solicitudes documentadas, en el término de 30 días, contados desde el de la publicación en la Gaceta de Madrid del anuncio correspondiente, hasta las cinco de la tarde del día en que aquel término. Cuando hayan de comenzar los ejercicios, se anunciará por el decano de la Facultad con la oportuna autorización.

Leemos en Las Provincias de ayer:

«Dábamos cuenta ayer de las grandes obras practicadas en el convento de religiosos franciscanos de Altea, para el establecimiento de la nueva Audiencia. Hoy debemos añadir que en el mismo local y segundo piso se instalarán el ayuntamiento y juzgados municipales de aquella villa, y quizás de alguna población cercana.»

Es este último, al parecer, el de Callosa de Eusarriá. Es de suponer, sin embargo, que este pueblo se deje arrancar el Juzgado, por mas que las influencias de Altea (sic) son muy poderosas.

Quedó probado después de haber obtenido, contra viento y marea, la Audiencia de lo criminal.

Añade el colega valenciano:

«Dignos son de elogio todos estos esfuerzos en pró del mayor esplendor de la autoridad, y que han costado á aquella población (Altea) la suma de diez mil duros, que van cubiertos por suscripción voluntaria.

Las diarios de Alicante recibidos ayer refieren las siguientes ocurrencias:

«Ayer por la mañana encontró la policía dos hombres muertos, en la playa del Postiguet.

Su muerte se atribuye á una completa miseria.

Uno de ellos que era conocido en Alicante con el nombre de Juan Ruano, había estado diferentes veces en la Diputación, con el deseo de que le diesen albergue en los establecimientos de Beneficencia, sin haberlo podido conseguir.

El otro se ocupaba en guardar las redes de pesca.

El Juzgado se presentó en el lugar de la desgracia ordenando la traslación de los cadáveres al hospital civil.

¡A qué tristes comentarios se prestan estas dos desgracias!»

«Un albañil también se cayó de un andamio según nos dicen, de la obra en que estaba trabajando, siendo conducido en muy grave estado al hospital de San Juan de Dios.»

Un invento de trascendencia para los pueblos de esta provincia y parte de la de València, es la máquina liapiadora y divisoria de pasa, que se debe á un buen talento mecánico y á un espíritu investigador, al joven D. Luis Santoja de Valencia, que acaba de concluir la carrera de arquitecto.

Con la fuerza de un solo hombre puede moverse, preparando 200 quintales de pasa al día. Su esfuerzo equivale al trabajo de 28 mujeres, que son las que se emplean en esta faena, y con solo siete bastan para arreglar la cantidad de este producto que antes costaba tanto.

Ensayos verificados han dado un éxito favorable. Varias casas extranjeras han entrado en tratos con el joven arquitecto, que tiene pendiente el privilegio de invención.

«Mucho nos complace dice el periódico de Valencia de que tomamos la anterior noticia que un paisano nuestro, cambie una región, la haga próspera y feliz, dando al labrador lo que se merece por su actividad y enriqueciendo á Valencia con un nombre notable, unido á una mejora positiva.»

Está presentado en el gobierno civil y pendiente de aprobación el reglamento de la Sociedad Círculo agrícola-industrial de Bocairent, que se trata de establecer en dicha población.

Hemos oido asegurar que circulan con alguna profusión pesetas falsas con el busto de Isabel II y año 1867, que se distingue por lo imperfecto de la acuñación aunque tienen el sonido bastante imitado á las buenas.

Ojo, pues, y no dejarse engañar.

El ferro carril de Alcoy á Villena.

Ayer quedaron demarcadas algunas de las parcelas para la expropiación, cuyo trabajo continuará hoy efectuándose por el personal facultativo, siendo de esperar que en seguida que queden terminadas las mencionadas operaciones y cerrados los correspondientes contratos de traslación de domi-

Ayer llegó un nuevo contratista, el Sr. Silva, con el mismo objeto que los que le han precedido.

Según nos dicen de Valencia, la Empresa de esta de aquella capital, todo el maderamen para la construcción de la estación de Villena y otras de las que van á levantarse.

Extracto del Boletín Oficial.

Día 23 de Noviembre.

Circular del gobierno civil encargando la busca y captura de un sujeto.

Continuación de la ley adicional á la orgánica del poder judicial.

Anuncio de la Universidad de Valencia de dos plazas de Ayudantes facultativos vacantes en la misma.

Edictos de los Ayuntamientos de Albatera, Peñiscola, Pinoso, Aguas, y Benisa, referentes á asuntos de sus localidades respectivas.

Cédula citatoria del Juzgado de Alicante y edicto del de Monóvar.

Lo más importante de ellos, aparte de los indultos que por telégrafo ha comunicado es lo discutido acerca de los progresos que está haciendo el socialismo en Francia, y de los chispazos revolucionarios que en España se advierten, quizás relacionados con los internacionalistas de la vecina república.

Lo más importante de ellos, aparte de los indultos que por telégrafo ha comunicado es lo discutido acerca de los progresos que está haciendo el socialismo en Francia, y de los chispazos revolucionarios que en España se advierten, quizás relacionados con los internacionalistas de la vecina república.

Del consejo de ministros verificado anoche bajo la presidencia del Sr. Sagasta, y del celebrado hoy en palacio, encontrará V. sucinta reseña en La Correspondencia de España, razón por la cual no he de estenderme en detalles prolíficos.

Lo más importante de ellos, aparte de los indultos que por telégrafo ha comunicado es lo discutido acerca de los progresos que está haciendo el socialismo en Francia, y de los chispazos revolucionarios que en España se advierten, quizás relacionados con los internacionalistas de la vecina república.

El gobierno ha acordado marchar de acuerdo con el gabinete francés, en aquello que pueda contribuir á evitar conflictos provocados por el socialismo.

Lo que parece cierto es que existen intenciones entre los socialistas de Lyon y de Marsella, y los de las provincias del Miderio de España.

El otro punto de interés tratado en el consejo es el relativo á los cinco millones de pesos que piden los Estados Unidos como indemnización á los subtítulos americanos por perjuicios causados durante la campaña de Cuba.

Lo particular del caso es que la mayoría de los expedientes examinados pertenecen á españoles que se han naturalizado en los Estados Unidos con el fin de hacer la guerra al tesoro de su país.

Doce años hace que se nombró una comisión de arbitraje, siendo ministro de Estado el Sr. Martos, y no el Sr. Sagasta como dicen los periódicos, para que estudiara y dirimiera las cuestiones, y propusiera una solución, que conciliara los intereses y en todo ese tiempo escasos han sido los resultados, todavía que hay bastantes dudas y no pocos entuertos que desfacer,

Parece, y esto lo digo por mi propia cuenta, que de los diez expedientes que se han examinado en consejo, ocho de ellos por lo menos, serán desechados.

Lo demás del consejo ha tenido importancia muy secundaria.

Parece que se han suspendido las negociaciones para el tratado de comercio con Suecia y España, por negarse el gobierno de aquel país á rehuir á dos pesos por hectómetro los derechos de los vinos españoles.

Por este mismo motivo no se reanudarán las negociaciones con Portugal, y quizá provoque algún tropiezo las de Alemania.

Hoy ha llegado á Madrid el primer secretario de la legación de España en Viena Sr. Cercus, quien es portador de una carta de la emperatriz para la reina doña Cristina.

En breve se remitirá á Roma el expediente sobre el cementerio del Fregenal. Sobre ello y lo de Plasencia ha conferenciado el nuncio de Su Santidad con el presidente del Consejo y el ministro de Estado.

He oido asegurar que el gobierno vería con gusto y algo sabe de esto monseñor Bianchi, que amenaza cumplidamente al obispo de Daulla para que cesase de provocar con sus escritos á los mismos prelados, ó que se le ordenara que saliese

de España.

Se ha concedido la encomienda de número de  
ardos 3º al conde de Conhenove portador del re-  
galo de la emperatriz de Austria para la infanta  
María Teresa.

Se ha conjurado la crisis en Portugal por haber  
conciliado el nuncio del Papa en Lisboa y el  
ministro de Cultos. Este estaba dispuesto á retirar-  
se del gabinete, y á marcharse á Roma el otro.

Parece que Sir Charles Dilke, subsecretario  
del ministerio de negocios extranjeros de Ingla-  
terra, ha manifestado á Mr. Coullinson, el cual ha  
preguntado cuando podría recibir una dipu-  
tación para tratar de los derechos de importación que  
impone á las sedas, encajes y tejidos de lana la tarifa  
general española, que el estado de cosas que re-  
velan los documentos relativos á las negociaciones  
comerciales con España, hacen imposible el recibi-  
miento de Comisionalgunas para tratar sobre el par-  
ticular.

La sociedad general de Obras Públicas y la  
Agrícola industrial, han entregado hoy mil pesetas  
cada una para las víctimas de los ciclones de  
Cuba.

Ha sido significado para la gran Cruz de Isabel  
la Católica, D. Francisco Camuño, secretario del  
Gobierno civil de Madrid.

Según telegrama del gobernador de Castellón,  
han sido muertos en un pueblo de la provincia dos  
Guardias civiles y un cobrador del Banco de Espa-  
ña, á quien se han robado las cantidades que lle-  
vaba.

Parece que los izquierdistas renuncian ya á los  
periódicos constituyentes.

Esta tarde á última hora ha conferenciado el ge-  
neral Sr. Salamanca con el Presidente del Consejo  
de ministros.

Créese, y es muy probable que dicho Sr. Sel-  
amanca sea destinado á la capitania general de Va-  
lencia.

También es probable el nombramiento del señor  
Juarez Negron para la Dirección general de In-  
válidos.

Se daba esta tarde en el salón de conferencias,  
como candidato oficial para la vacante de la se-  
cretaría del Congreso, al Sr. Sales (D. Jacobo) di-  
putado por Valencia.

Ha habido, sin embargo, algún individuo impor-  
tante de la mayoría que ha asegurado no ser cierta  
la noticia, puesto que únicamente se ha acordado  
en principio la reelección de los actuales y en  
cuanto á la vacante, el Sr. Sagasta se reservó  
acordar en la reunión de la mayoría que ha de  
celebrarse el día uno ó dos del próximo Diciem-  
bre.

Mañana se reunirán los ex-ministros Sres. Du-  
que de la Torre, Montero Rios, Beranger, Moret,  
Becerra, general Fernández de Córdoba, Mosquera  
y Balaguer, con el fin, entre otros, de constituir

el Directorio del tercer partido y discutir  
y resolver los términos ó la forma en que pueda  
celebrarse una reunión de diputados y senadores  
que son y que han sido, para que todos ellos co-  
nozcan directamente el plan de la izquierda y con-  
tribuyan á su eficaz propaganda.

A esta reunión no asistirá el Sr. López Domí-  
nuez, que cede el puesto que pudiera ocupar en el  
Directorio, en gracia á que no haya descontentos  
por considerarse con el mismo derecho sin haber  
sido ministros.

En cambio, están citados y formarán parte de  
la reunión los Sres. Beranger, Becerra y Balaguer,  
que con ello y con las explicaciones que han re-  
cibido hoy del duque de la Torre, á quien han vi-  
sitado, quedarán convencidos y satisfechos de que  
no se les citó á la reunión de ayer por no tratarse  
en ella nada trascendental ni definitivo.

El comité conservador de Málaga, ha repartido  
mil raciones de pan á las víctimas de la miseria  
con motivo de la visita que ha hecho á su país  
D. Antonio Cánovas del Castillo.

Se hacen ya indicaciones para candidatos de di-  
putados á Cortes por el distrito de Chelva (Valen-  
cia) con motivo del próximo nombramiento del  
Sr. Salamanca para capitán general de este dis-  
trito.

Bien pueden decir los chelvanes que se ejercitan  
en el uso del sufragio. Es la tercera elección en  
esta legislatura.

P. M.

Madrid 23.

Todos cuantos ayer esperábamos que el Consejo  
de Ministros hubiera tenido gran importancia, por  
que se decía que en él se iba á tratar de cues-  
tiones personales que hay pendientes y de otros  
asuntos también de interés más ó menos relativo,  
nos llevamos un gran chasco.

Lo principal del Consejo de ayer, fué escuchar a  
Sr. Ministro de Estado, la reseña que hizo del ori-  
gen y los trámites de la cuestión de arbitraje  
con los Estados Unidos, cuyo asunto está relacio-  
nado íntimamente con los embargos realizados en  
Cuba.

Indultos, esposición minera y el conflicto entre  
las autoridades civiles y eclesiásticas de Valencia,  
fueron los demás asuntos tratados.

Esto mismo es la reproducción de todo lo que se  
ha tratado en el Consejo que hoy se ha celebrado bajo  
la presidencia de S. M. el Rey.

Nada se bábló en el de anoche de política palpi-  
tante, pero en cambio en el de hoy han tratado de  
candidaturas los ministros y se ha despertado ese  
dualismo que viene minando la vida de la situa-  
ción; el centralismo y el constitucionalismo, digan  
lo que quieran los ministeriales, hablemos que por  
conveniente tengan los amigos de los Sres. Vega de  
Armijo, Martínez Campos, Alonso Martínez, es lo  
cierto que no se miran con muy buena cara uno  
y otros.

Estos creen que aquellos se van á formar la  
retaguardia de la izquierda dinástica y que ellos  
van á quedar solos.

\*\*

como la vuestra. En verdad, Godofredo, que vues-  
tro amor es heróico.

—Qué decis de haber perdido la juventud y la  
belleza, querida Leonia? ¡Oh, qué blasfemia! Tan  
luego como hayais recobrado la salud, volverá con  
ella todo lo que momentáneamente echais de  
menos.

Seamos fracos, dijo la condesa de Kerual mo-  
viendo la cabeza: ¿Crees posible, por ventura mi  
curación?

—No solo lo creo posible, sino que me parece  
segura.

—Y dice eso mismo el doctor Perrin?

—Sí, por cierto; y esta mañana me lo ha repe-  
tido por centésima vez.

—Pues bien, todo lo mas que eso prueba es que  
os equivocais uno otro.

—Vuestras cosas me desesperan, Leonia!

—Quereis que me calle? pues callaré; pero  
¿por qué alimentar engañosas ilusiones? Cuanto  
mayor es la confianza tanto mas cruel parece el  
desengaño.

—Leonia, no tenéis piedad de mí, ni de ninguno  
de los que os aman, ni de vos misma signiera, pues  
vuestra inmotivado desaliento, será causa de que  
os empareis, y es preciso que tangais valor para  
luchar contra la enfermedad.

—Luchar! ¿Y para qué si ya estoy vencida?

—¡No! ¡Cien veces no! El médico tiene gran-  
des esperanzas de que saldréis de ella con bie-  
antes de poco, y cuando, deseoso de saber la ver-  
dad, le he estrechado con mis preguntas, ha di-  
cho que él responde de vuestra curación.

Como el amor de la vida no se extingue sino  
con el proster aliento, en el pálido rostro de Leo-  
nia se reflejó una vaga expresión de alegría al  
escuchar las palabras de su primo, y entre risue-  
ña y temerosa, murmuró:

El asunto mas importante del Consejo de esta  
mañana presidido por S. M., ha sido el socialismo  
de Francia, que parece haber tomado rumbo hacia  
España, por cuanto en Málaga y Granada se han  
hecho varias prisones de personas que se creen  
complicadas en ellos.

El Gobierno para impedir que tome incremen-  
to en España, piensa tomar algunas medidas, y es  
posible que con los que hay detenidos, haga un  
castigo mayor de lo que hubiera sido sin la es-  
tación de Francia.

Sigue el jubileo en la presidencia del Consejo  
de Ministros.

Hácense grandes comentarios sobre la conferen-  
cia recientemente celebrada entre los Sres. Romeo  
Giron y Martos.

No se sabe todavía cuando será la reunión de la  
izquierda.

Bolsa: 3 p<sub>3</sub> interior; 28; fin corriente 27,95;  
4 p<sub>3</sub> interior 64'20; exterior 63'80; ferros 55'60;  
4 p<sub>3</sub> amortizable 78'40.

A las 4 de la tarde los mismos cambios.

EXPRESS.

manos que pertenecen al ejército otomano.  
Se atribuye grande importancia política á  
este hecho.

Londres, 23.  
El «Times» inserta un despacho de Berlín, di-  
ciendo que el emperador Guillermo ha conferido  
la orden del mérito al príncipe de Connaught,  
hijo de la reina Victoria.

El Cairo, 23.  
El embajador de Inglaterra en Constantinopla,  
Lord Dufferin que se halla aquí con plenos pode-  
res de su gobierno para arreglar la admisio-  
nación egipcia, ha prohibido terminantemente  
que sean reclutados los albaneses con destino  
á la policía egipcia en vista de su completa ig-  
norancia de la lengua árabe.

Londres, 23.  
El «Standard» dice hoy, con referencia á des-  
pachos de Egipto, que allí se cree que la cues-  
tion relativa á la causa contra Arabi, se resol-  
verá entregando este al Sultan de Turquía,  
para que disponga lo que tenga por conveniente.

(AGENCIA EXPRESS.)  
Madrid 24 Noviembre (7 noche).

Se ha celebrado en casa del Duque de la Torre  
una importantísima reunión de izquierdistas,  
habiéndose acordado convocar primero a los  
diputados y senadores del nuevo partido y des-  
pués á los ex-diputados y exsenadores para  
tratar de la organización del partido.

(AGENCIA MENCHETA.)  
Madrid 24 Noviembre (8'44 noche)

En la reunión que se ha celebrado encasa del  
general Serrano, no se ha acordado como equi-  
vocadamente aseguran algunos periódicos, el  
nombramiento y constitución del directorio del  
nuevo partido izquierdo dinástica.

Se acordó convocar á una nueva reunión á los  
diputados y senadores adheridos al partido para  
el dia 30 del corriente.

La «Gaceta» no publica ninguna disposición  
de interés general para esa provincia.

Alcoy: Imprenta de EL SERPIS, Mercado 11 y 13.

Se arrienda  
un edificio hidráulico propio para la fabricación  
de paños situado en la partida del Trosalt, cuarto  
del E núm. 2.

Darán razon San Lorenzo, 48.

Se vende.  
una casa de reciente construcción que mide 40  
palmas de profundidad por 44 de fachada, situa-  
da en esta ciudad, calle de San Jorge núm. 39.

Informaré en cuante su precio y demás conda-  
ciones D. Miguel Girón Sanchiz, Abogado, en  
u despacho, calle de San Nicolás, número 14, pi-  
so 2º.

TORNO.  
Se vende uno de cerner, que dá nueve clases de  
harinas, desde flor hasta salvado. Sirve para cer-  
ner á mano ó con otra fuerza para lo cual tiene  
su correspondiente aparato.

tendré fuerzas para llegar á mañana!  
¡Ah, Leonia! ¡porqué sois así! exclamó Godofredo  
en tono de reconvenção, ¿Es eso lo que acabais  
de prometerme?

—Teneis razon: hago mal en affijiros, prosiguió  
la condesa; y, después de todo, nada consigo con  
mis tristes pensamientos. Por otra parte, mi vida  
os pertenecerá muy en breve y á vos toca cuidar  
de ella, pues lo que deseaba deciros hoy es que ha  
llegado el momento, bien sea que yo viva ó que  
deba morir, de reparar la falta que he cometido  
mostrándome débil con vuestro amor. Esa falta  
es la única que puede echarme en cara mi con-  
ciencia, el solo remordimiento que turba la paz  
de mi espíritu, y por eso quiero purificar mi co-  
razón y volverle el anhelado reposo. Si por aca-  
so recobro la salud, no quiero ya tener motivo pa-  
ra avergonzarme cuando abrace á mi hija, y, si  
estoy destinada á sucumbir á esta enfermedad,  
quiero llevar vuestro nombre cuando comparezca  
ante la divina justicia.

—Tales mi mayor deseo, querida Leonia.

—Y luego, prosiguió la jóvan, me parece que  
asi que sea vuestra esposa, habré de experimentar  
un gran consuelo, pues se disiparán las zozobras é  
inquietudes que á veces me atormentan cuando  
pienso en el porvenir de mi hija. Entonces podrá  
morir tranquila, pues en vos encontrará mi querida  
Marta un segundo padre para cuidar de ella.

—Bien sabéis, prima mia, el cariño que le pro-  
feso á vuestra hija, y, si por desgracia os per-  
diera á vos, encontraría en mi cuante podria es-  
perar de su mismo padre.

—Lo sé, murmuró Leonia estrechando entre las  
susas con fusión las manos de Godofredo, y vos  
tambien sabéis que, cuando todos dudaban de  
vuestra lealtad, yo sola seguia creyendo... tuve  
confianza... estaba segura de vos, y no me engañó

# SECCION DE ANUNCIOS

**LEONARDO PEREZ,**  
Corredor de lenas y trapos; Sangre  
13, Valencia. Se encarga de compras  
y ventas, y de remitirlas á los pue-  
tos que se deseen por una corta co-  
mision.

**CASA DE CONSIGNACIONES Y**  
comisionista de labas. CASTO BE-  
NAVIDES, Calatayud.

**ISIDRO GARCIA**

Papelaria y casa de comision.  
Almeria, papelaria del Alcoyano.

**MODRIZA**

Una de 28 años, leche de 30 días  
desca encontrar criatura para criar  
en su casa.

Darán razón en esta Admon.

**Guia del comprador en Alcoy.**

Anuncios recomendados:

Arroz, Legumbres, Guano, Caf	La Valenciana.
hidráulica petróleo y otros.	PRIMITIVA FUMERARIA.
Manuel Segura, Sfe. Tomás 2.	D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.
Cafés y fondas	Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.
D. Lorenzo Ríos, Plaza S. Agustín, 29.	D. Francisco Martínez, Miguel 10, esquina a la calle Mayor
Dreguerias.	caja de latas 28 rs. Una lata 49. Para fuera 76.
D. Eduardo Fiel, Mercado, 2.	Singer
Dreguerias, paquerteria, ultra-	Vicente García, s. Nicolás, 4.
marines y coloniales.	Lampisteria.
Nros Gilman y Llopis, Mercado 22, (antiguo de Cardo.)	Bacserias.
Farmacias.	D. Francisco Llopis, calle Mayor num. 4.
Santiago Meillor s. Nicolás, 1.	Zapateria.
Lampisteria.	D. Francisco Badía, s. Lorenzo 15. (La Perla.)
D. Desiderio Margall, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)	Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUA-
Loza y cristal.	TRO reales cada mes según las líneas.

Espacio para un anuncio.  
1 real cada dia.  
12 rs. 15 días.  
20 " 1 mes.

2 rs.  
24 "  
40 " respectivamente.

El anuncio  
es la salida del género.



Se reciben en este periódico, esquelas para funerales, aniversarios y rezos, hasta las ocho de la noche para la primera y cuarta plana y hasta las nueve y media en la tercera.

## CONFITERIA Y REPOSTERIA DE LOS

### HIJOS DE SEBASTIAN GADEA

23, calle del Mercado, 23.

En este establecimiento se confecciona toda clase de pasteleria y reposteria, dulces secos, peladillas finas de primera, turrones y cuantos caprichos se encarguen en rameletes, tortadas adornadas, etc., etc.

## ALMACEN de máquinas de vapor inglesas

BOMBAS DEL ÚLTIMO SISTEMA PRIVILEGIADO  
para elevación de aguas y riego y toda clase de accesorios  
de maquinaria de

### BÁCK Y MANSO

36 NEW BROAD ST.—LONDRES.

Unico depósito en España,

Plaza de Palacio.—Barcelona.—ALMACEN 21, triplicado.—Máquinas horizontales mejoradas con condensadores de 6 hasta 50 caballos de fuerza.

Se remiten presupuestos y dibujos.

# ¡OJO!

En la TIENDA DE COMESTIBLES DE MANUEL SEGURA acaba de recibirse un buen surtido de géneros Ultramarinos, siendo entre los principales los siguientes: Manteca sin rival legítima de Flandes.—Chorizos de Canjelario.—Jamones asturianos.—Conservas de sardinas y otros Pescados y Carues.—Boitol seco, preparado con especias.—Satchichón de Vich.—Quesos Gruyer y de bala.—Aceitunas Macanzanillas y Reinas.—Vinaigrillos y Variantes.—Vino Champaña, Jerez y otros.—Almidón Berguer, Nogués y de trigo.

AZUCAR, CAFE y TE.  
BUJIAS Transparentes y Estearinas, PETRÓLEO.

Hay además un completo surtido de todo lo perteneciente al ramo de comestibles como ARROZ, ACEITE, GARBANZOS y demás legumbres.

Gusano San Gobain para toda clase de sembradura. Alpargatas, Saquiero, Cemento Romano y Portland.

NOTA. Todos los géneros que expende esta casa se garantizan respondiendo su dueño de su buena clase y legitimidad.

## LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niñas.

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Precios de suscripción.

EDICIONES ECONÓMICAS.—Tercera edición:—con 12 figuras luminosas, y 24 suplementos con patrones de gran tamaño. 6 dibujos, para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10·50 id.—Tres meses 5 id.—Cuarto edición, propia para colegios de señoritas.—Con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4·25 id.

Se suscribe en la Librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy.

## GARBANZOS

BUENA CLASE  
a 50 reales arroba valenciana ID. SUPERIORES, a 84 reales id. Se espeden en la Dregueria del Mero Mercado 2.

## ENFERMEDADES SECRETAS

LAS CAPSULAS PERUVIANAS DEL DR. BORRELL son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar las Purgaciones y flujos blancos, por mas rebeldes é inveterados que sean.—16 rs. frasco de 75 capsulas.

EL VINO DE ZARZAPARRILLA DEL DR. BORRELL, es el mas eficaz remedio para borbones, verrugas de la piel, dolores, caries de los huesos, ulceras de la boca y garganta, y en fin, para todas las enfermedades de origen Venéreo y las producidas por el mercurio.—20 rs. botella.

Para evitar engaños debe exigirse la firma y rúbrica de Borrell hermanos en los frascos y prospectos.

DEPOSITO GENERAL: Botica de Borrell hermanos. Conde del Asalto, 52. Barcelona, donde deben dirigirse los pedidos.

ALCOY: Botica del Sucesor de D. Tomás Giner, Mercado 6 y en las principales boticas y droguerías.

# LA PREVISION

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, A PRIMA FIJA.  
DOMICILIADA EN BARCELONA.

Plaza del Duque de Medinaceli, núm. 8.

CAPITAL SOCIAL 5.000.000 DE PTAS

## JUNTA DE GOBIERNO.

### EL PRESIDENTE.

Exmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

### VICE PRESIDENTE.

Exmo. Sr. D. Isidoro Pons.

### VOCALES.

Exmo. Sr. Josep Amell.  
Exmo. Sr. Marques de Ciutadilla.

Exmo. Sr. D. Peláez de Camps, Marques de Camps.

Exmo. Sr. Ramon de Siscar.

Exmo. Sr. Lorenzo Pons y Clerch.

### ADMINISTRADOR.

Exmo. Sr. Simon Ferrer y Ribas.

Esta sociedad se dedica:

A constituir capitales para formación de dotes; redención de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderos al fallecimiento del asegurado y constitución de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos de largo plazo.

Estas combinaciones son de gran utilidad para todas las clases sociales.

La formación de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun después de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos; al hijo que con el producto de su trabajo mantiene a sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraído una deuda, no quiere dejarla a cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del patrimonio de su familia, etc., etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participación en los beneficios de la Sociedad.

Puede también el suscriptor optar por las Polizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Para obtener detalles y prospectos, dirigirse al representante de la Sociedad en Alcoy, D. Antonio Cabrerizo, calle Mayor, 12.

# LA ILUSTRACIÓN

española y americana

## ENFERMEDADES SE

cretas encuentran curación radical por un método, fundado en investigaciones científicas recientes aun en los casos más desesperados sin perturbar las funciones de la vida. También cura las consecuencias pernicio-  
sas de los pecados de la juventud y la impotencia.

### Se garantiza la reserva.

Se ruega se envie una descripción exacta de la enfermedad.

Dr. Bella, Paris, 6, Place de la Nation.

Miembro de varias sociedades científicas.

Administración: Carreras, 12 principal. Madrid.

## OFICINA Y AGENCIA TÉCNICAS

bajo la dirección de

## EL PORVENIR

### DE LA INDUSTRIA

Ingeniero Industrial y el primero de los ingenieros Jefe que ha habido en la Dirección de Inspección Industrial del Municipio de Barcelona.

Esta Oficina y Agencia técnica se dedica con especialidad a formular y gestionar las demandas sobre patentes de invención, certificados de adición y marcas de fábrica, sin que los interesados tengan que tomar a su cargo trabajo alguno.

Se encarga de redactar las Memorias descriptivas y heráldicas, así como hace los dibujos y planos que en cada caso se necesiten.

Plaza de San Sebastián, núm. 15, piso 2.º Barcelona.

# EL SERPIS

## PERIODICO DE LA MAÑANA.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUE-  
RA, 5,25 trimestre.—ESTRANERO, 15.—ULTRAMAR, 8.

—Números sueltos, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Ma-

## LA ESPAÑA GEOGRÁFICA

Estadística, Histórica y Monumental

escrita por

Don R. Amador de los Ríos.

Esta interesante publicación se compondrá de unos 60 cuadernos en fólio, con 49 láminas, al precio de

4 PESETAS 25 CENTIMOS EL CUADERNO.

Se recomienda la obra al industrial, al propietario al

abogado, al artista, etc.

Se halla de muestra en la Tipografía de EL SERPIS,

donde todo el que deseé podrá examinarla juntamente

con un preciosísimo mapa de España, que la casa regala

á los Sres. Suscriptores. En el mismo punto se adquieren

suscripciones.

Calle de Santa Teresa (Cigarrera.)